



## CARTA VIRTUAL № 242- AGOSTO 30 DE 2014

### SABÍA USTED QUE

“El año pasado en América se detectaron 240.000 nuevos casos de cáncer de la próstata y que la cifra fue mayor a cualquier otro tipo de tumor y que esto equivale a que 1 de cada 3 hombres que usted conozca entre los 40 y los 60 años probablemente lo tenga?” ( Richard Ablin and Oronald Plana).

### REALIDAD

Quizá por haber sido vecino de este Hospital en Boston- Brigham and Women- me ha llamado la atención este artículo sobre un médico reseñado por Ángela Posada como FRANQUEZA SOBRE EL BISTURI Y que comenta con el subtítulo de Confesiones de un cirujano sobre una ciencia imperfecta a raíz del libro COMPLICACIONES de Atul Gawande y que dice: “Drogamos a la gente, los llenamos de agujas y tubos, manipulamos su química, biología y física, los anestesiamos y les abrimos sus cuerpos al mundo. Lo hacemos porque tenemos una confianza permanente en el conocimiento de nuestra profesión. No obstante, lo que uno descubre cuando se acerca mucho, lo suficiente como para percatarse de las cejas ceñudas, las dudas, los pasos en falso, los fallos y también los triunfos, es lo confusa, incierta y sorprendente que puede ser la medicina.”.

### CONCIENCIA

Es la palabra central en este párrafo de

Savater que ha traído mi atención: “ Tener conciencia moral es algo que desasosiega y obliga a una permanente autocrítica; en cierta forma tener conciencia es siempre tener mala conciencia. Pero eso puede de arreglarse convirtiéndose uno mismo en la conciencia moral que critica a los demás y le recuerda los altos deberes que han vulnerado, de ese modo, la conciencia es siempre para uno buena conciencia” ( Fernando Savater. DAR CAÑA. Lecturas El Tiempo Junio 2014) .

### AUNQUE NO ENTIENDO

El nombre, solamente con fines de actualización, reproduzco estas frases sobre una entidad de moda y mejor considero que debería llamarse NORMOFILIA, pero el artículo habla de NOMOFOBIA. y lo he copiado de Portafolio- Junio 28 de 2014 - “La ansiedad por permanecer conectados a las redes sociales, wassapear o, morir si se desconecta del ciberespacio, es una enfermedad de carácter sicológico denominada nomofobia. La adicción a las redes sociales es un flagelo que puede atacar a todas las personas que hacen uso de ellas en el mundo. De acuerdo con algunos estudios, podría ser más adictivo que el tabaco y el alcohol”.

